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REFLEXIÓN

En términos emocionales, la Guerra de  
Malvinas es un hecho del pasado que al  
pueblo argentino le duele siempre en  
tiempo presente, por tratarse del territorio, 
un elemento importante del Estado, y por la 
memoria de los 649 héroes que ofrendaron 
sus vidas en las islas, los que volvieron pero 
siguen padeciendo las consecuencias del  
enfrentamiento armado de 1982, y los que 
decidieron apagar sus vidas –años después 
de la rendición en Puerto Argentino–, por las 
secuelas que no pudieron soportar. Es inne-
gable la cicatriz que significan el 2 de abril y 
el 14 de junio de 1982 – fechas de inicio y fin 
de la contienda bélica– para el pueblo argen-
tino... porque realmente se trata de una  
causa nacional.
Malvinas es mucho más que un archipiélago: 
es una metáfora de aquello que fuimos,  
somos, y podemos ser. Es una invitación a  
repasar nuestra historia como nación y nues-

tro futuro como pueblo.
Hablar de Malvinas nos debe llevar a abrir el 
análisis. En primer lugar, entender que son 
argentinas, ya sea por argumentos históricos, 
geográficos, culturales, económicos como 
políticos. Es un territorio sobre el que ejerce-
mos soberanía activa desde la Revolución de 
Mayo. Es parte de nuestro país, de nuestra 
Argentina bicontinental. Son, además, parte 
de nuestra cultura: ¿quién no piensa en las 
Islas cada vez que ve el gol de Maradona a los 
ingleses?.
A 41 años de la Guerra de Malvinas aún queda 
mucho por pensar y demasiado por hacer.  
Reflexionar sobre la soberanía es, también, una 
excusa para debatir modelos de desarrollo y 
justicia social. Es soñar un futuro próspero, en el 
que reine la paz y, sobre todo, en el que, de una 
vez y para siempre, dejemos de tener una parte 
de nuestro territorio cautiva de las dinámicas 
coloniales, una herida abierta en nuestro sur.-

Malvinas, mucho más 
que un archipiélago...
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NOTIBARRIOS
Escuela con formación profesional
La Provincia realizó el acto de apertura de 
ofertas en el marco de la Licitación Pública 
03/2023 que tiene como objetivo la construc-
ción de un edificio que albergará una nueva 
oferta educativa secundaria con formación 
profesional y que se erigirá en el predio del 
Parque Empresarial Aeropuerto, ubicado fren-
te a la estación aérea de la ciudad de Córdoba.
Esta iniciativa es parte de una política pública 
que llevan delante de manera mancomunada 
los ministerios de Educación y de Industria, 
Comercio y Minería y que plantea la creación 
de 5 escuelas de este tipo en parques indus-
triales de toda la provincia.
La obra, de 3.500 metros cuadrados, tendrá 
un plazo de ejecución de 300 días y será fi-
nanciada a través del Plan Federal de Obras 
de Arquitectura con un presupuesto oficial 
de 578 millones de pesos.

Atletismo en el José Hernández
Bajo la coordinación de los docentes de Edu-
cación Física, los alumnos de distintos cursos 
del Instituto Educacional José Hernández de 
B° Marqués de Sobremonte iniciaron la parti-
cipación en "JH en pista", proyecto de inicia-
ción al atletismo. En la pista ubicada en la par-
te superior del Parque Autóctono, las 
actividades deportivas comenzaron el martes 
21 de marzo y concluirán el jueves 13 de abril, 
con la participación de todos los cursos del cole.
¿Los objetivos? Conocer el atletismo. Viven-
ciar y registrar las propias sensaciones corpo-
rales durante la carrera. Disfrutar del correr en 
la naturaleza y de las carreras en equipo. Valo-
rar la posibilidad de realizar ejercicio físico al 
aire libre y en grupo. Fomentar el autocuida-
do, el cuidado de los demás y del entorno, así 
como la escucha y el respeto mutuo.
Fuente: http://insedujosehernandez.com.ar

Taller para personas con discapacidad
El taller “Haciendo Camino” destinado a  
personas mayores de 18 años con discapaci-
dad funciona los miércoles de 16 a 18hs., en 
el aula número 2 del CPC Monseñor Pablo  
Cabrera (3° Piso).
Esta propuesta se basa en una serie de acti-
vidades artesanales para sus participantes y  
está a cargo de la Lic. Marcela Perassolo.  
Además, invita a participar a familiares y  
amigos, donde aborda también diferentes 
problemáticas, convirtiéndose en un espa-
cio para tratar temas diversos como: intro-
ducción al trabajo, salud, sexualidad, etc.
+ info: Cel.  3515 327712 

Eco Punto en el Paseo San Martín
En el mes de marzo se instaló un nuevo "Eco 
Punto" en B° San Martin, más precisamente  
en el ingreso al Paseo San Martín por calle  
Videla Castillo.  Allí podrás dejar solo mate-
riales reciclables: Latas y hojalatas; Vidrio y 
plástico; Papel y cartón; Tetra brick y tergo-
pol; y Telas.
Esta acción impulsada por la Municipalidad 
de Córdoba, a través de la Secretaría de  
Gobierno se enmarca dentro de las accio-
nes de la Economía Circular, donde el COyS 
dispone más cantidad de Ecopuntos para 
el depósito de los residuos secos que los 
cordobeses separan en origen.
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En B° Nuevo Poeta, la Plaza Gaucho 
Rivero luce su novedosa infraestructura
La Municipalidad de Córdoba constru-
yó nuevas veredas, instaló modernos 
juegos infantiles, postas gimnásticas 
y una cancha de fútbol con césped  
sintético.

 
A través del programa "La Plaza de Tu  
Barrio", el pasado 17 de marzo, el intenden-
te Martín Llaryora inauguró las obras que la 
Municipalidad de Córdoba desarrolló en la 
plaza Gaucho Rivero de B° Nuevo Poeta. 
Los trabajos modernizaron y recuperaron 
los 5.000 m² del espacio verde ubicado  
entre las calles Azor Grimaut, Olga Orozco 
y Santiago Baravino. Allí se construyeron 
las veredas perimetrales e internas de  
hormigón peinado. Además, se instalaron  
modernos juegos infantiles y luces LED, y 
se construyó una cancha de fútbol con  
césped sintético y reja perimetral, y nuevas 
veredas y senderos.
También se incorporó un sector de postas 

gimnásticas con la misma superficie, para 
quienes deseen ejercitar al aire libre.
Además, se creó un “Patio de las infancias”, 
dotado de trepador, subibaja, mangrullo 
con tobogán, panel musical y juegos con 
resortes, todo montado sobre un piso anti-

golpes de caucho reciclado.
Todo el espacio cuenta ahora con ilumina-
ción LED y se colocaron cestos de residuos, 
bancos, mesas y sillas de hormigón.
Las extensas zonas con tierra se cubrieron 
con nuevo césped, junto a canteros con 

plantas arbustivas, herbáceas, agregando a 
la vez coloridos macetones. 
Como novedad, para el cuidado de las  
especies vegetales se instaló un sistema de 
riego automatizado por aspersión.

Ahora, la Plaza Juan Moreira
El plan que lleva adelante la dirección de 
Espacios Verdes incluye la generación de 
líneas de interconexión con la plaza Juan 
Moreira, ubicada justo enfrente y que tam-
bién se está revalorizando, generando así 
un espacio total de más de 8.200 metros 
cuadrados destinados al esparcimiento de 
las familias de barrios aledaños, como  
Poeta Lugones, Las Magnolias y Marqués 
de Sobremonte, Santa Cecilia, Villa Marta y 
La France, entre otros.
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Volver a clases es un momento del año 
que no pasa desapercibido, y dispara  
reflexiones y acciones en las dos esce-
nas fundantes: familias y escuelas 

Por: Liliana González
(Psicopedagoga y docente de los cursos virtuales “Una pe-
dagogía humanizante” y “Educar entre familia y escuela”)

La educación es un trabajo que se inicia en 
la familia. En esta época del año, muchas 
familias están pensando en la vuelta a la  
escuela, muchas madres, padres pregun-
tándose si han elegido la escuela adecuada.
Si bien es imposible generalizar, dada las dis-
tintas configuraciones y dinámicas  
familiares, en la vuelta a clases suelen  
surgir inquietudes acerca de la institución 
elegida y del desempeño de cada hija o hijo.
Hay que conocer a cada niña y niño,  
conocer la escuela, acompañar. Conocer el 
proyecto pedagógico, saber cuál es el 
ideario de valores que la escuela va a 
transmitir y por qué tendría que ser lo más 
parecido a cada familia. 
En ese tejido que se va haciendo entre  
familia y escuela, van a surgir dificultades, 
malos entendidos y problemas. 
El whatsapp no es el lugar para resolver-
los, es el encuentro cara a cara, el diálogo, 
la crítica positiva, es saber la complejidad 
de lo que significa el acto educativo.
Es saber que las cosas que pasan en el  
aula, también pasan en casa y que sería lo 

mejor que hubiera un único discurso, una 
coherencia sobre todo en los valores que  
intentamos transmitir familia y escuela.

No existe la escuela perfecta, ni la 
familia perfecta, ni docentes perfectos
Los docentes esperan con incertidumbre y 
entusiasmo al nuevo grupo a sabiendas 
que habrá un  momento diagnóstico para 
conocerlos y validar las estrategias pensa-
das. Volver al aula es renovar la pasión, la 
alegría del encuentro y el desafío de los 
desencuentros.
Volver es renovar el pacto con el  
socio-educativo (la familia) tratando de 

brindar un lugar a madres y padres que  
favorezca el acompañamiento y el sostén 
del principio de autoridad pedagógica tan 
necesario. 
Con las puertas de las escuelas y las  
mentes y  los  corazones abiertos para  
alojar la diversidad, podremos construir 
infancias y juventudes que, autorizándose 
como alumna/os, sean permanentes  
buscadores y “saboreadores” del conoci-
miento.
Si ayudamos a gestionar las emociones y a 
ser empáticos con el otro, podremos  
funcionar como equipo donde el  
NOSOTROS y el ENTRE TODOS sumen  
humanidad a los tiempos turbulentos en 
los que nos toca vivir.
Un párrafo especial para los que darán los 
primeros pasos en la escuela.
En ese punto de partida no da igual que la 
niña o niño, que ya se despegó de sus  
figuras parentales y tiene experiencias en 
guarderías o maternales, que aquel que 
vivirá por primera vez ese despegue.
Transparentes, curiosos, juguetones, van a 
la escuela, se acomodan, regresan a sus 
hogares para descubrir en la cara de sus 
padres la alegría que a ellos les producen 
sus aprendizajes. Y así la escuela va  
cobrando sentido en sus vidas.
Los ya institucionalizados viven el regreso 
a clases según su  momento personal y las 
experiencias previas tanto académicas  
como sociales. Ojalá estén rodeados de 

adultos atentos a los signos de algún  
malestar para atenderlos y hacer los  
cambios necesarios.
Ojalá sea un momento donde los prepara-
tivos incluyan la alegría a sabiendas que 
para madres y padres pueden surgir  
problemas de presupuesto y de logística 
que los inquietan.  Lo ideal es no hacerles 
sentir que ir a la escuela es un peso pero 
que sí tiene un costo a valorar, por lo que 
el cuidado de sus vestimentas y útiles es 
algo a trasmitir.
Ojalá se los pueda acompañar, lo justo y 
necesario, para que se apropien del apren-
dizaje como algo personal  en busca de  la 
autonomía y la autoría, descubriendo sus 
capacidades y trabajando las dificultades.

Cursos virtuales y pedagógicos
Cursos virtuales que ayudan a fortalecer el 
rol educador de la familia y la función  
educadora de la escuela.
La psicopedagoga Liliana González, brin-
da cursos virtuales a través de su sitio web: 
www.lilianagonzalez.com destinados a 
educadores, docentes, profesionales de la 
psicología, estudiantes de carreras afines, 
madres, padres, familiares y la comunidad 
educativa toda.
A través de videoclases y actividades  
libres, se comparten ideas y  estrategias 
que permiten ayudar a mejorar la educa-
ción y crianza de niñas, niños y adolescen-
tes; fortalecer el rol educador de la familia 
y la función educadora de la escuela.
Los cursos son 100% online con una dura-
ción total de 35hs., que pueden cursarse al 
ritmo de cada persona interesada. Se  
inicia al momento en que se completa la  
inscripción, con acceso ilimitado por un año.-

Regreso a las aulas: la familia 
educa, la escuela enseña...
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         + información: 
Cel. 3516007550 (Adriana).

En Argentina se estima que hay más 
de 2 millones de perros callejeros. Si 
bien los rescatistas hacen su labor con  
mucho amor, no es suficiente. Se  
necesita de la toma de consciencia y 
responsabilidad a la hora de adoptar. 
De esto habla Adriana, una rescatista 
cordobesa.

Por: Casandra Quevedo

Adriana Flores vive en Villa Allende Parque 
y desde hace más de 20 años se dedica al 
rescate de perros callejeros. Si bien  
empezó sola y el camino fue arduo, logró ir 
reclutando un grupo de apoyo para esta 
tarea. Hoy, son más de 50 los miembros 
que salvan a estos animales, difunden sus 
casos y les buscan una familia responsable.
Actualmente, hay 20 perros rescatados que 
necesitan un hogar y es ella con su grupo, 
quién los cuida, alimenta, asiste y mima, 
con mucho esfuerzo y dedicación,  
mientras les busca un hogar para mejorar 
su calidad de vida.  

"Sí o sí los entregamos castrados"
Sobre el proceso que se realiza una vez que 
los encuentran, Adriana contó: “Lo llevamos 
de inmediato a la veterinaria, que siempre 
nos ayudan cobrándonos lo mínimo.  
Después, le buscamos un hogar provisorio, y 
después el verdadero adoptante. Sí o sí los  
entregamos castrados”.
Quién desee adoptar alguno de los 20  
perros debe llenar un formulario con  
algunas preguntas que demuestren su res-
ponsabilidad. Algunas de las preguntas 
son: ¿Vas a tener dinero para poder llevarlo 
a la veterinaria? ¿El perro se va a quedar so-

lo en tu casa mucho tiempo?, etc. 
Sobre esto último, "Adri" expresó: “Mi  
consejo es que si no pueden, no los tengan. 
Pero no se los lleven para que sufran. Si no 
pueden cuidarlos, nos deben avisar que no 
desean seguir con la adopción”.
La rescatista recordó una anécdota referida 
a lo anterior, que la dejó marcada para 
siempre: “La historia más triste que viví es la 
de una perrita que nadie quería llevar al  
veterinario. Estaba sufriendo, pero me decían 
que no querían tocarla porque tenía mal olor. 

Desgraciadamente, cuando me permitieron 
llevarla, la veterinaria tuvo que dormirla pero 
fue demasiado tarde para ella...".

"Estos perros necesitan amor"
Otro punto muy importante es la adapta-
ción de un nuevo animal a la casa. El perro 
requiere de amor y paciencia en los cam-
bios de hábitos.En caso de no saber sobre 
este procedimiento, hay páginas que expli-
can cómo adoptar, los proteccionistas tam-
bién brindan información si se les consulta 

y hasta en el contrato de adopción se da 
información sobre tips a seguir.
Entre las páginas de adopción o de protec-
ción animal que hay en Córdoba,  
Adriana recomienda seguir algunas:  
Fundación Garra, Asociacion Civil Hocicos 
Felices, Patitas de Perros, Patitas de CBA, 
Arguello x los animales Córdoba, entre 
otras. En las mismas anuncian todos los  
perros que rescatan y dan en adopción 
desde Villa Allende. 
En este mes del animal es importante  
recordar que la adopción es la mejor alter-
nativa, ya que adquirir un perro de compa-
ñía beneficia a todos: a la familia, a las enti-
dades de protección, a los rescatistas y, por 
supuesto, al propio animal. No lo olvides: 
"Cuando adoptas una mascota, estás  
salvando una vida".

Vive en Villa Allende, rescata perros
de la calle y les busca un hogar
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Por medio de una moneda virtual  
propia, promueven formas de  
producción, intercambio y consu-
mo, para el bienestar de todos los  
integrantes. Funciona en la Feria de la  
Huerta Comunitaria "El Zapallal" de  
B° Alberdi y también a través de un  
grupo de Whatsapp. 

Por: Casandra Quevedo

“Somos una red colaborativa formada por 
una comunidad de prosumidores”, explican 
desde esta colectividad, a la vez que  
agregan que “hace el posible el intercambio 
de productos/servicios de manera fácil y se-
gura sin tener que usar pesos”. Esto es así, 
porque crearon una moneda virtual pro-
pia, llamada “Par”, que beneficia tanto a 
quien vende, como a quien compra.

Una comunidad de prosumidores
La Moneda Par se inició en el año 2017,  
pero recién la primera feria de intercambio 
fue en marzo del 2018 en la ciudad de Mar 
del Plata. A Córdoba llegó recién a princi-
pios del 2022, a partir de la idea de un  
grupo de profesionales y emprendedores 
de la economía social, que generaron un 
sistema de crédito mutuo.

En nuestra ciudad, la comunidad Par reali-
za ferias presenciales, de manera regular, 
en la Huerta Comunitaria "El Zapallal". Este 
espacio se encuentra ubicado en el Pasaje 
Verna 137, B° Alberdi. Otra modalidad que 
utilizan sus miembros para los intercam-
bios es a través de un grupo de WhatsApp, 
ofrecen y demandan los productos y servi-
cios. 
Cabe destacar que actualmente en el  
nodo Córdoba Capital participan 20 perso-

nas aproximadamente, de las cuales 7  
personas forman el grupo de coordina-
ción. El objetivo que persiguen es lograr la 
autonomía de las comunidades en  
Argentina, promoviendo formas de pro-
ducción, intercambio y consumo, que 

pongan en el centro de la escena al bien-
estar de las personas y la naturaleza.Moneda Par: la red colaborativa que permite 

intercambiar productos, servicios y saberes

Intercambios 100% en Pares
En cuanto a la oferta de productos, los  
integrantes expresan que “es variable, ya 
que podés conseguir escabeches, conservas 
y dulces caseros, comida vegana, budines, 
bizcochuelos, panes caseros, artesanías,  
cosmética natural y mucho más”. También 
hay ropa usada en buen estado, y todo  
tipo de elementos de segunda mano co-
mo bazar, vajillas, muebles, etc.
Por el lado de los servicios, se ofrecen todo 
tipo de terapias alternativas, como por 
ejemplo: la masoterapia. También se brin-
dan animaciones para cumpleaños, circos 
y hasta clases de apoyo escolar.
Si bien desde el Nodo cordobés explican 

"La red Par está formada por una 
comunidad de productores y 

consumidores que colaboramos 
para potenciar nuestro  

trabajo, satisfacer nuestras  
necesidades y construir una 

economía más justa"
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         + información:  Instagram @mone-
dapar.cba - WhatsApp al 3512848980.

que no hay reglas que deban seguir las 
personas que quieran hacer intercambios, 
si tienen pautas para una mejor conviven-
cia de los participantes. Sobre esto, agre-
gan: “Una de ellas es la confianza y otra muy 
importante es sostener la fluidez de la  
moneda, por eso siempre apostamos a que 
los intercambios sean 100% en Pares”.
También cuentan cuáles fueron las expe-
riencias de intercambio que más los  
sorprendieron: “Una fue ‘Turismo en Pares’, 
cuando una compañera del Nodo Río Ceba-
llos pudo realizar un viaje junto a su hija a la 
Costa Argentina, abonando su estadía en  

Pares. Otro compañero del mismo Nodo  
pudo adquirir una motocicleta combinando 
Pares y Pesos, y esa movilidad le va ayudar 
mucho en su emprendimiento de panadería”.
Por último, desde la Comunidad Par  
confesaron cuál es la importancia de este 
espacio de encuentro: “Creemos que desde 
el más pequeño intercambio que se haga es 
valioso, tanto para la persona que lo ofrece y 
la persona que lo adquiere. ¡Es maravilloso lo 
que se puede lograr! En comunidad somos 
abundancia”.

Una experiencia enriquecedora
Ludmila García es una de las emprendedo-
ras que forma parte de la comunidad Par 
desde mediados del año pasado. En su  
caso se encarga del intercambio de plantas, 
alimentos, ropa y diferentes objetos. Su ex-
periencia en esta red fue totalmente fructí-
fera. Sobre esto, dijo: “Estamos muy confor-
mes. La comunidad es muy bella y  
libre”. Por último, agregó que en todas las 
ocasiones que intercambió alguno de sus 

productos con la moneda virtual salió  
beneficiada: “No sólo como emprendedora, 
porque también intercambio por alimentos y 
en este momento, en la situación que  
vivimos, es lo más importante”.

"Se puede intercambiar desde 
escabeches, conservas y dulces 
caseros, budines, bizcochuelos, 

panes caseros, artesanías y 
cosmética; ropa usada, bazar y 

muebles; hasta sesiones de 
terapias alternativas, animacio-

nes para cumples y clases de 
apoyo escolar, entre otros.
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Mariclé Scalambro es la artista encar-
gada de llevar adelante este arte por 
el que sintió atracción desde su niñez. 
Hoy, se dedica a darle vida a estas  
esculturas que expone en varios festi-
vales del país y también comercializa.

Por: Casandra Quevedo.

“La escultura es para mí una invalorable  
herramienta que me brinda la posibilidad de 
volver a transitar caminos ya andados, que 
estimula de una manera intangible mi  
imaginación y me permite de algún modo 
incierto dar forma a los sueños”, expresa 
Mariclé Scalambro, vecina de B° Nueva 
Córdoba y la cara visible detrás de este  
emprendimiento cordobés que busca  
nuevas formas en la madera y la estética,  
persiguiendo el equilibrio y la armonía.
En esta entrevista nos contó sus inicios, su 
proceso artístico y dónde se puede disfru-
tar de las esculturas que la representan.

¿Cuándo comenzó tu pasión por hacer 
esculturas de madera?
No puedo precisar exactamente el momento 
de mi vida en el que me apasioné con la  
escultura y, aunque esa pasión pudo expre-

sarse claramente recién en mi adultez, me 
acompañó con una presencia latente  
durante toda mi infancia. Se hacía presente 
en mi atención temprana, sobre todo aque-
llo donde pudiese descubrir “belleza”. Me 
deslumbraban la armonía de las formas, los 
colores y las texturas vibrantes, el dibujo, etc. 
Ya en mi adolescencia persistía buscando a 
través de mis primeras producciones escultó-
ricas en cerámica y en mi afán de plasmar la 
belleza de la figura humana. Terminé el  
secundario y llegó el momento de las  
decisiones importantes: Escuela de Bellas  
Artes o Facultad de Arquitectura: dos  
opciones se abrían, un camino a seguir.  
Opté por la arquitectura, y la ejerzo y disfruto 
día a día.No obstante, la escultura siguió allí 
presente; inquietándome, emocionándome, 
deleitándome. Siempre ávida de asomarme 

a ella aprendía de los grandes maestros, de 
experiencias de viajes, de libros, muestras, 
catálogos… Todo me alentaba y conducía a 
la íntima convicción de que yo “debía  
intentarlo”.

¿Desde cuándo te dedicas a este arte?
En el 2011 decidí iniciar mi formación  
escultórica y me inscribí en los talleres libres 
de escultura de la Escuela Superior de Bellas 
Artes Dr. Figueroa Alcorta. Con el tiempo, 
aparecieron grandes mentores como Flavia 
Sanches y Karem Sayyad, quienes compar-
tieron conmigo su saber y me dieron la posi-
bilidad de formarme en sus talleres. Hacer 
escultura se convirtió en un modo de expre-
sión, en una actividad infinitamente estimu-
lante, que disfruto de manera libre y  
relajada. Ser parte del proceso creativo es 
para mí a la vez un arte y un oficio, una  

Mariclé: Esculturas en madera que
deslumbran por sus formas y texturas
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         + información:  Instagram: 
@mariclescalambroesculturas 

manera de reinterpretar, volar, imaginar y  
vivir el trabajo como un modo de liberar la 
mente, mientras el cuerpo pesa cansado. 

¿Qué tipo de maderas trabajas?
Las maderas que trabajo son: Araucaria,  
jacarandá, olmo, palo borracho, cedro azul, 
palo santo, ciprés lambertiana, algarrobo, 

nogal, cedro azul, plátano, quebracho  
blanco, cedro, roble europeo, cedro deodara, 
peteribí y timbó son las maderas que esculpí.

¿Cómo es el proceso artístico hasta  
tener la escultura terminada? 
Moldear un trozo virgen de madera en un 
proceso rico y sugestivo, donde se trabaja en 
varias dimensiones, descubriendo condicio-
nantes y posibilidades de la pieza, asignando 
formas y expresiones a un elemento natural. 
Primero, dibujo la idea en papel y después la 

modelo en arcilla. Luego, con el modelo ya 
realizado tallo la pieza. Es un proceso arduo y 
rico, dónde surgen sensaciones y aromas que 
evocan recuerdos que me transportan a  
lugares conocidos y a momentos ya vividos. 

¿Cómo definirías tu estilo?
No sé si tengo un estilo definido, me dejo  
llevar por lo que cada pieza inspira en el  
momento. Las formas van apareciendo, y tra-
to de acompañarlas y definirlas. Pero  
aunque no pueda identificar un estilo, en mis 
esculturas predominan las formas curvas, 
armoniosas, los llenos y los vacíos, las  
proporciones, y sobre todo, el trabajo minu-
cioso sobre la madera.

¿En qué muestras de arte las has ex-
puesto últimamente?
He expuesto en diversas muestras en  
distintas ciudades desde el 2014 sin interrup-
ciones, en ocasiones en varias muestras en un 
año. En los últimos tres años participé en 
Muestra de Arte Joven en Cosquín, Exposi-
ción de Arte Contemporáneo en el Colegio de 
Arquitectos de Córdoba, en el Ciclo de arte 

2022 del Colegio de Arquitectos. También, en 
la Noche de los Museos, en la Expo Arte 2021 
de la UCC, en Construyendo arte, de la  
Agencia Córdoba Cultura, etc. Además, he  
sido incluida en la lista de artistas selecciona-
dos por la Municipalidad de Córdoba (Ord. 
8545) y dos de mis obras forman parte de los 
ingresos de edificios de la ciudad.

¿Vendes tus esculturas?
En mis comienzos, cada una de mis obras era 
pensada para algún ser querido. En la actua-
lidad las comercializo.-
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ENTRETENIMIENTO
Sopa de Letras: Animales
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Crucigrama - Autodefinido
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SANTA  ANA: Una verdadera 
Santería y Regalería 

SOPLO VITAL: Un 
ecosistema de cuidados 

PICA PIEDRA no para de crecer: En marzo 
se agrandó y se trasladó a su nuevo local
Desde fines de marzo y con 20 años de 
vida, la tradicional Pizzería de la zona  
norte de la ciudad de Córdoba ya atiende  
en su nuevo y amplio local ubicado en  
Av. Monseñor Pablo Cabrera 2870 de  
B° Lomas de San Martín. Allí te espera con 
sus clásicas pizzas a la piedra, y los lomos, 
empanadas, minutas, sándwiches y  
menús más ricos de la zona. 
"Estamos felices de contar con este nuevo 
local, mucho más amplio, cómodo y  

NOTINEGOCIOS
moderno para trabajar y atender a nuestra 
clientela de la mejor manera como tanto 
nos caracteriza a los largo de nuestros 20 
años de trayectoria. Seguimos presentes y 
creciendo gracias a nuestro gran equipo de 
trabajo, nuestra fiel clientela, a la buena  
calidad de los productos que vendemos y a 
los precios accesibles que tenemos... ¡Vamos 
por mucho más!", expresó Julio, su dueño. 
+ info: Av. Monseñor Pablo Cabrera 2870 - 
Cel. 3516164554 - Tel. 4765311 

Soplo Vital es un centro que combina  
especialidades como kinesiología, fisiote-
rapia, estética, odontología y prácticas  
físicas que promueven la mejora de la  
salud y el bienestar en general. Es un  
emprendimiento familiar liderado por  
mujeres interesadas en el cuidado integral 
de las personas, que adhieren a la convic-
ción de que  trabajar sobre nuestra salud y 
aprender cómo cuidarla, permite crear 
otras formas de habitar nuestras corporali-
dades y ser más felices. 
Mediante el acompañamiento, la hospitali-
dad y el asesoramiento profesional busca-
mos que, cada persona que pase por nues-
tro centro, pueda acceder a los beneficios 
de una vida plena, sana y equilibrada. 
¿Horarios de atención? Lunes a viernes de 9 
a 13hs. y  de 15:30 a 19:30hs.
+ info: Baravino 4258 - B° Poeta Lugones -
Cel. 3517897196 - @soplovitalok

Tengo 80 años y la experiencia desde 1998 
de haber tenido Santería y Regalería en 
Villa Carlos Paz. Luego de jubilada y de al-
gunos años de descanso, decidí instalar 
esta nueva Santería en córdoba capital.
Contamos con imágenes italianas del  
Alabastro Monti Piero y Santini, rosarios 
italianos, sahumerios, imágenes en  
piedras onix, regalería, rosarios en madera 
y cristales de amplia gama, velas, velones, 
novenas, hornitos, escencias, fluídos, 
jabones, polvos astrales, defumadores, 
medallas y estampas santoriales plastifica-
das de San Cayetano, Rosa Mística, San 
Jorge, Virgen del Rosario de San Nicolás, 
etc. Palo santo, inciencios de la India, abre 
caminos, alimento para piedra de la vida y 
muchas cosas más.
Horario de Lunes a Viernes de 8.30 a 13.30hs. 
y de 16 a 19hs. Sábados de 9 a 13hs.,
+ info: Duarte Quirós 5588 
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SERVI.CASA
ESPECIALISTAS EN REMODELACIÓN DE BAÑOS
Gas - Construcción - Los mejores Ceramistas

Plomería - Pintura - Humedades

Tel. 155 078500

La joven defensora de 15 años,  
surgida en la Escuela de Fútbol EFUL  
y actualmente en la primera femeni-
na de Belgrano entrenó en el Predio 
de AFA en Ezeiza y sueña con vestir la  
camiseta del seleccionado juvenil  
Nacional de manera oficial. 

Durante el mes de marzo, el cuerpo técnico 
encabezado por Christian Meloni y la cor-
dobesa, ex volante del Barcelona, de Boca 
y de la Selección, Florencia Quiñones,  
convocó a la defensora de Belgrano  
Luisana Araya para la Preselección  
Argentina Sub 17 de fútbol femenino.
En total, asistieron 28 jugadoras categoría 
2007, 2008 y 2009, la cuales se están prepa-
rando para las competencias del 2024, ya 
que  desde la AFA quieren utilizar este año 
para que las chicas comiencen a prepararse 
para competir de la mejor manera en los 
certámenes del próximo año.
"Luchy" Araya, vecina de Mendiolaza, es 
una de las promesas de las divisiones  

formativas del "Celeste", con un exitoso  
registro por las inferiores de River. Aunque 

sus primeros pasos los dió en su querida y  
recordada Escuela de Fútbol EFUL de  
B° Poeta Lugones donde arrancó a los 7 años.
Hoy, con solo 15 años, ya forma parte del 
plantel de Primera de Belgrano, donde  
debutó con gol el año pasado en la Primera 
B en la goleada ante Argentinos Juniors. 

De EFUL y Belgrano... Pa’ la Selección
"Al ser citada para la Preselección Sub17 sentí 
una felicidad enorme. Fue una experiencia 
hermosa e inolvidable, entrené 5 días en el 
Predio de Ezeiza. Lucir esta camiseta es un  
orgullo y algo muy emocionante. El Predio es 
muy lindo, las canchas, el gimnasio...  la  

verdad que todo es hermoso y de primer  
nivel. Los entrenamientos son muy exigentes, 
hacen hincapié en los perfiles, controles,  
posicionamientos del cuerpo, ocupación de 
espacios, lectura de juego, etc",  afirmó la  
lateral derecha. 
"En Belgrano estoy con el plantel de Primera 
de AFA. Venimos muy bien, entrenando a full 
para después trasladarlo a los partidos y  
obtener buenos resultados. Nos estamos 
adaptando a lo que es Primera División y la 
idea es ser un equipo competitivo", comentó 
la hija de Nadia y Gonzalo.
"Llegar a la Selección siempre fue mi sueño y 
estoy muy feliz de haberlo podido lograr, lo 
estoy viviendo con mucha felicidad y tranqui-
lidad para poder disfrutar de cada momento. 
Quiero seguir entrenando duro, sumar minu-
tos y seguir aprendiendo para poder cumplir 
todas mis metas", reveló "Luchy", la defen-
sora "Pirata" de "Selección".

"Luchy" Araya forma parte de 
la Preselección Argentina Sub 17
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Curiosidades, perlitas y acontecimientos 
en la historia de barrio La France
Vovemos al pasado y revivimos la 
vida y obra de uno de los barrios más  
populares y característicos de la zona 
norte de la ciudad de Córdoba.

Barrio La France era originalmente una de 
las tantas quintas al norte del Río Primero. 
Pertenecía a Jean Loustau-Chartez (oriun-
do de la ciudad de Pau, Pirineos Atlánticos, 
Francia), próspero empresario local dedi-
cado al rubro de ferretería e importación 
de maquinaria agrícola; y a su esposa,  
Désirée Bidaut (parisina), cuyo padre, un 
renombrado ingeniero civil de la época, 
llegara con toda su familia a Córdoba con-
tratado por el Gobierno Provincial, hacia 
1860. Es así que siendo ambos franceses, 
bautizaron con el nombre de "La France" a 
la que sería una de las quintas de recreo de 
la familia Loustau-Bidaut. . Su acceso prin-

cipal, por aquel entonces completamente 
despoblado, era el correspondiente tramo 
de la actual Bv. Los Granaderos. Sus últi-
mos dueños, Celina Loustau-Bidaut y su 
esposo, Ernesto Soler Olive, decidieron  
donar el antiguo casco para la primera  
escuela que hubo en la zona, y más tarde, 
en 1941, lotear y urbanizar la propiedad. 
Años después dicha escuela fue demolida 
luego de haber sufrido un incendio.

La fábrica IKA, Huracán y demás...
Por otro lado, en la década de 1940, se 
construyó la fábrica de automóviles IKA 
(Industrias Kaiser Argentina) en la zona. La 
empresa necesitaba viviendas para sus 
trabajadores, por lo que decidió construir 
este barrio aledaño a la fábrica. El mismo 
fue diseñado por el arquitecto suizo-fran-
cés Charles Thays, quien se encargó de 
planificar no solo las viviendas sino tam-

bién los espacios verdes y la infraestructu-
ra del lugar. 
En este barrio nació y vivió Máximo Mena, 
obrero del sindicado de mecánicos  
SMATA, cuyo asesinato en 1969 desenca-
denó el Cordobazo.
En la década del 60/70 funcionó Conarg, 
donde se fabricaban máquinas viales:  
motoniveladoras, niveladoras, cargadores 
frontales, retroexcavadoras, etc. (donde 
hoy es Vialidad Provincial).
El 20 de noviembre de 1920 se fundó el 
Club Atlético Huracán, siendo su primer 
Presidente Don Juan Olave, abuelo del ex 
arquero de Belgrano, Juan Carlos Olave. 
Para el año 1932, su estadio se localizaba 
en B° San Martín, pero años más tarde el 
club se trasladaría al Pasaje Garayar s/n de 
B° La France donde se mantiene hasta la 
actualidad.
En 1957 Se construye la Iglesia de Santa 

Inés, una de las más importantes de la  
zona. El Colegio Privado Ceferino Namun-
curá, fue inaugurado en 1963. Luego llegó 
el turno del Colegio Primario Mahatma 
Gandhi, que cuenta también con un jardín 
de infantes.- 
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HERRERO / CHAPISTA

Tel. 4823433 - 156866633

Reparaciones de picaduras y golpes de:

Puertas / Portones / Rejas / Ventanas
Marcos / Zócalos / Reformas en gral.

Trabajos a domicilio
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Instalarán nuevas oficinas de 
mediación en los 14 CPC de la ciudad
A través de equipos de mediado-
res los vecinos podrán resolver sus  
conflictos de manera civilizada. El  
trabajo será realizado en conjunto en-
tre el Municipio y la Provincia.

 
La Municipalidad de Córdoba conjunta-
mente con el gobierno provincial firmaron 
un programa de mediación a través del 
cual los vecinos de Córdoba contarán en 
cada uno de los 14 CPC con una oficina de 
mediación.
Con esta nueva herramienta los vecinos 
podrán resolver conflictos que pudieran 
generarse entre ellos, de manera armóni-
ca, equitativa y justa, posibilitando de esta 
manera la reconstrucción del tejido social
Este proyecto busca que los vecinos de la 

ciudad de Córdoba obtengan una mayor 
resolución a los conflictos en tema de  
seguridad, evitando así que contravencio-
nes se conviertan en delitos graves.
Estas oficinas contarán con un equipo de 
mediadores que tendrán a su cargo la  
realización de las mediaciones que  
ayuden a los vecinos a resolver de manera 
más eficaz los conflictos.

¿Cómo funcionará el programa?
En el proyecto intervienen la Municipali-
dad de Córdoba, a través de la Secretaría 
de Participación Ciudadana y la Secretaría 
de Gobierno y Gestión General de Gabine-
te, el Ministerio de Justicia y Derechos  
Humanos, el Ministerio de Vinculación  
Comunitaria, Protocolo y Comunicaciones 
y el Ministerio de Gobierno y Seguridad de 

la provincia de Córdoba.
Se conformarán equipos de 6 mediadores 
por CPC denominados “Faros de Media-
ción Comunitaria”.
Serán 84 mediadores en total que trabaja-
rán en 14 CPC, 28 de ellos se encargarán 
de intervenir en los casos y 56 realizarán 
recepción de casos y convocatorias.
Los equipos serán coordinados desde el 
Centro de Mediación Comunitaria de la 
Municipalidad y la Dirección de Mediación 
del Ministerio de Justicia y Derechos  
Humanos.
Además, la Municipalidad dispondrá de 
personal para la recepción de consultas y 
casos, el Ministerio de Vinculación  
Comunitaria pondrá a disposición promo-
tores barriales para que se integren a los 
mediadores en la etapa de convocatoria, 

quienes a su vez articulan actividades de 
sensibilización en los barrios de la ciudad 
mediante los Consejos Barriales de  
Prevención y Convivencia.-
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VENTA DE CASAS, LOCALES, 
TERRENOS Y DPTOS.

ALQUILER DE CASAS, 
LOCALES Y DPTOS.

SAN MARTÍN. Casa 2 dor con gje. ¡Oportuni-
dad! U$S 55M GOFFI 4774021/3517449433
LA FRANCE. 2 dormitorios. ¡Oportunidad! 
U$S49M. GOFFI 4774021/3517449433
POETA LUGONES. 3 dorm 2 baños. ¡Oportuni-
dad! U$S 79M. GOFFI 4774021/3517449433
SAN MARTÍN. Dpto. 2 dorm.  ¡Oportunidad! 
U$S 42M GOFFI 4774021/3517449433
POETA LUGONES. 2 dorm. escritorio garaje  
patio ¡Impecable!  U$S 95M. 
GOFFI 4774021 / 351 7449433  
ZUMARÁN. Casa de 1 dormitorio  (Alquilada) 
U$S 55M GOFFI 4774021 / 3517449433
ANIZACATE. Terreno 525 m² a mts de la ruta 
"Loteo Balcones de Paravachasca". U$S 12M 
GOFFI 4774021/3517449433
LOS PARAÍSOS. Casa en venta 2 dormitorios 
U$S69M GOFFI 4774021 / 3517449433
LOS BOULEVARES.  Galpón 255m² cub. con 
oficina y baños. GOFFI 4774021 / 3517449433
MARQUÉS. Casa apto crédito. 2 dormitorios 

GALPON  EN ALQUILER. Av. Valparaíso 7000. 
2500mts.² $70.000 GOFFI 4774021 / 3517449433
NUEVO POETA. Frente a la Plaza. Local comercial, 
doble, en planta alta. Consta de dos locales uni-
dos, dos baños. 135 mts cubiertos. Frente vidriado  
ingreso por escalera. y una pequeña terraza. 
$120.000. MARVIC Inmobiliaria Tel.  Cel. 155932337
CERRO. Local comercial s/Tejeda. 4mts. de frente 
por 12mts. de fondo, baño, kitchen, Pisos Porcela-
natos, Vidrios blindex, Persiana de aluminio auto-
matizada. $85.000 (aumento semestral 45%) 
MARVIC Inmobiliaria Cel. 155932337
POETA LUGONES. Casa 2dorm. Liv/com. Cocina 
y cochera. $110.000 ¡Otras! 
CRECER - WP 351 5099494

más  construcción arriba a terminar, Linda zona. 
SR Serv. Inmobiliarios 3513858257 
SALSIPUEDES. Lotes. Linda zona. 9 mil dólares . 
SR Serv. Inmobiliarios  3513858257 
COFICO. Muy buena inversión. Dpto. de 1, 2 y 3 
dormitorios (entrega diciembre 2023). 
SR Serv. Inmobiliarios  3513858257 
POETA LUGONES. 3 dorm, cocina, comedor,  
patio y asador , garaje y doble cochera.  Mejor zo-
na del barrio. SR Serv. Inmobiliarios 3513858257
MARQUÉS. Propiedad apto crédito muy  bue-
na. 2 dorm 1 baño living- com. , gge, galería 
250mts. Terreno más construcción a terminar . 
U$s 73.000 SR Serv. Inmobiliarios 3513858257
SE BUSCAN PROPIEDADES. SR servicios inmo-
biliarios busca propiedades con pedidos con-
cretos en zona de: Poeta Lugones, Marqués de 
Sobremonte, Chacras del Norte, Villa Cabrera,  
Villa Marta, etc. Pida su reunión. Tasamos en el 
acto. SR Serv. Inmobiliarios 3513858257
POETA LUGONES.  A mts. de Av. Cayol. 3dorm c/
placar empotrado, living comedor, cocina come-
dor, baño, garage, galeria con asador y patio.  
u$s 85.000. MARVIC Inmobiliaria Cel. 155932337

LOS PARAÍSOS. A mts. de Av. Saavedra. ¡Apto a 
crédito! 2dorm, 1 Baño completo, cocina comedor 
amplio y luminosa. Garaje doble con portón ele-
vadizo manual. Lavadero. Patio c/asador. Habita-
ción con baño de servicio (en el Patio). U$s 65.000.- 
MARVIC Inmobiliaria Cel. 155932337
ALTO VERDE. Living comedor, cocina comedor, 1 
baño, patio, quincho, pileta, cochera doble, habi-
tación de servicio con baño, PA: 3 dormitorios con 
Baño. U$s 125.000.
MARVIC Inmobiliaria Cel. 155932337
MARQUÉS. Gran terreno. ¡Atención Inversor!  
Casa a reciclar, y posibilidad de construcción de 
duplex. Terreno de 560 mts. 1 dormitorio, cocina 
comedor, living, baño, y gran patio. Gran espacio 
libre de patio para ampliar, o construir 2 o 3 unida-
des funcionales. U$s 80.000.-
MARVIC Inmobiliaria Cel. 155932337
VILLA CLARET. Dúplex c/rejas en su frente, co-
chera con portón corredizo. Cocina con muebles . 
Instalación para lavarropas autom., termotanque 
instalado. Estar comedor, con salida a patio. Patio 
con asador y jardín. Baño social zonificado. PA: 3 
dorm c/plac. baño completo zonificado, calefac-
tor individual instalado. Escritura y posesión.
U$S 86.500 CRECER Tel. 4762749 - 3516116969
POETA LUGONES. ¡Única en su estado! Jardin c/ 
frente amplio. Living. Cocina y comedor, con amo-
blamiento de 1° calidad. Espacio para Lavarropas 
automático. Pasillo de distribución de ambientes 
con calefactor a estrenar. Baño social a estrenar. 4 

dorm con plac. Dorm en suite con baño a estrenar.
Patio con quincho y asador abierto. Garaje amplio 
para un auto grande y uno chico, el mismo cuenta 
con un divisorio de madera, donde se encuentra 
una habitación con plac y baño. U$S 139.000 
CRECER Tel. 4762749 - 3516116969
CERRO. ¡Oportunidad! Casa S/calle Victorino  
Rodríguez. Salida a 2 calles. PB: Frente de Rejas  
perimetrales, hall de ingreso, cochera. Living  
comedor amplio, entrepiso que se puede usar de 
escritorio. Comedor diario, cocina con instalacio-
nes completas para lavarropas, pasillo de distribu-
ción, 3 dormitorios con placar, el principal en suite, 
baño zonificado. Patio amplio, con quincho y pile-
ta, ingreso vehicular también por la calle Álvarez 
Igarzabal. Pisos en parquet. PA: 1 habitación con 
baño en suite y un espacio que se uso de atelier.
Superficie aprox.de 267m2. Ubicación privilegia-
da. U$s 190.000.CRECER Tel. 4762749 - 3516116969
NUEVA CÓRDOBA. Dpto. 1dorm con plac y sus 
interiores. Living comedor con pisos de parquet y 
calefactor. Cocina con muebles bajos y alacenas, art 
de cocina y calefón. Escritura inmediata y posesión. 
U$s 68.000 CRECER Tel. 4762749 - 3516116969

CLASIFICADOS
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Un nuevo aniversario del Golpe de 
estado del 24 de marzo de 1976 nos 
reúne en este Mes de la Memoria en 
nuestra Escuela.  Han pasado 47 años 
de este acontecimiento que marcó 
los destinos de nuestro país y que es  
necesario recordarlo para poder  
seguir avanzando hacia el futuro,  
respetuosos de la memoria colecti-
va del pueblo argentino. Este año es  
especial, ya que se suma la conmemo-
ración a los 40 años de democracia.

Por: Comunidad Educativa - 
Escuela “Ejército de los Andes”
(Gral. Tomás Guido 114 - B° San Martín)

Creemos que el ejercicio de la memoria 
enriquece a nuestros estudiantes y les  
permite contextualizar, mirar y reflexionar 
sobre todo aquello que queremos deste-
rrar para siempre de nuestro país.
Debemos decir NO al miedo, a la violencia, 
a la censura, a la opresión, a la injusticia y al 
dolor.  

Entre todos debemos construir, una  
DEMOCRACIA donde la justicia, la toleran-
cia, la equidad, la participación, el voto y la 
defensa de los derechos humanos sean el 
camino para un país mejor.
La Ley de Educación Nacional N.º 26206 
(2006) señala en su artículo 3° que “la  

educación es una prioridad nacional y se 
constituye como política de Estado para 
construir una sociedad justa, reafirmar la 
soberanía e identidad nacional, profundi-
zar el ejercicio de la ciudadanía democráti-
ca, respetar los derechos humanos y  
libertades fundamentales y fortalecer el 

desarrollo económico-social de la Nación”. 
La promoción de la enseñanza del pasado 
reciente se sostiene en la idea de que los 
Derechos Humanos son conquistas socia-
les y que su transmisión contribuye a una 
mayor responsabilidad ciudadana, partici-
pación política e inclusión social.

Aprender del pasado
La enseñanza del pasado reciente y la  
educación en y para los Derechos Huma-
nos constituye un aporte fundamental  
para la construcción de una nación justa, 
equitativa, y desarrollada económica y so-
cialmente. Esta tarea se vuelve aún más 
necesaria en el presente porque nos invita 
a pensar la vida colectiva con vistas a for-
mar ciudadanías activas, cuya responsabi-
lidad se alimenta, entre otros factores, de 
sentirse parte de un pasado común.
Es importante que desde las escuelas  

En Ejército de Los Andes reflexionaron 
sobre los 40 años de la democracia
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interpelemos de manera transversal desde 
la perspectiva de los Derechos humanos. 
Desde esta perspectiva, se pone el foco en 
dar voz a las y los estudiantes a partir de 
reconocerlas y reconocerlos como sujetos 
de derecho, es central promover la partici-
pación en debates, sobre todo con el  
propósito de construir una actitud activa 
frente a los temas de Derechos Humanos. 
Los debates permiten que las y los  
estudiantes reconozcan las diversas postu-
ras sobre un tema y que adopten una de 
manera informada. Se trata de una práctica 
inherente a las sociedades democráticas 
que brinda herramientas para la participa-
ción ciudadana. Los Derechos Humanos 
son construcciones sociales producto de 
las luchas de diversos colectivos y actores 
sociales a lo largo del tiempo.

Actividades para reflexionar
En nuestra escuela, se están desarrollando 
las siguientes actividades:
*Proyección de la Película 1985 para los es-
tudiantes de Sexto Grado A. 
*Elaboración de un trabajo de investiga-
ción junto a las familias sobre las Juntas Mi-
litares pertenecientes al período 1976-
1983, los delitos por las cuales se las juzgo, 
Juicios de Lesa Humanidad y Genocidas.
*¿A qué le decimos NUNCA MÁS como  
argentinos? Elaboración de collages grupales. 
*Análisis de las tapas de los periódicos del 
24 de Marzo de 1976.
*¿Qué ocurrió el 24 de Marzo de 1976? ¿Qué 
es un golpe de estado?
*Escuchamos relatos sobre la MEMORIA. 
Representación de esta historia a través de 
títeres de dedo.
*Canción y bailes con representación de 

carteles de la canción “PAÑUELITO  
BLANCO” de Canticuenticos.
*Recorridos literarios con “Las Abuelas nos 
cuentan” Una nueva colección por el dere-
cho a la identidad y MI ABUELA de Editorial 
Esperpento obsequiados por Ediciones De 
la Terraza.
*Queremos seguir reflexionando sobre lo 
ocurrido en el pasado reciente de nuestro 
país. La actividad fue completar la frase “Yo 
no olvido…” y que hagan extensiva esta 
propuesta con adultos que conozcan y 
puedan sumar recuerdos a los que tene-
mos escritos en la escuela.

“La memoria nos ayuda a iluminar el  
presente y a generar el futuro en la vida de 
los pueblos y en nuestras propias vidas”
(Adolfo Perez Esquivel)
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Se realiza a través del programa  
"Huertas Unidas San Martín". Este  
tipo de huerta es una forma de cultivo 
que se basa en la fertilidad del suelo y 
diversidad de especies. De este modo, 
se obtienen plantas sanas que se  
convierten en alimentos saludables. 

 
La Comisión Directiva del Centro Vecinal 
San Martín en medio de la pandemia y por 
la creciente demanda de asistencia, se 
creó el área de Economía Popular y Em-
prendurismo que tiene a carago la feria 
barrial Los Burros y el grupo de Huertas 
Unidas San Martín. Este grupo tiene como 
objetivo que todos los vecinos puedan ac-
ceder a la información para llevar a delan-
te una huerta urbana orgánica. La misma 
está a cargo de Sebastián Acuña de la  

comisión directiva y el Ing. Agrónomo 
Hecto Buzzo, promotor de programa Pro-
Huerta del INTA, con quiénes dialogamos.

¿De qué manera funcionó el año pasa-
do este programa?
El año pasado tuvimos de forma presen-
cial varias capacitaciones, todo sobre 
huerta urbana, sobre insecticidas orgáni-

cos  y se realizaron entrega de semillas de 
temporada. En el primer año llegamos a 
más de 50 familias con la entrega de semi-
llas y más de 20 familias que integramos el 
grupo de whatsapp.

¿De qué manera comenzaron este año?
Este año arrancamos repartiendo las semi-
llas de temporada el pasado sadado 18 de 
marzo en la sede del Centro Vecinal San  
Martín. Este grupo está integrado por los  
vecinos que tenemos huertas orgánicas,  
armamos un grupo de what app donde 
compartimos novedades y podes hacerle 
consultas al Ingeniero. Para sumarse al  
grupo tienes que enviar un mensaje al Cel. 
3518074623 (Sebastian).

¿Próximas charlas y proyectos?
El sábado 6 de abril se realizó la Capacita-
ción base de huerta orgánica en el hogar, 
más la de Compostaje y Fabricación de  
compostera casera con materiales recicla-
dos. Durante los próximos meses la idea es 
instalar un vivero construído con botellas  

recicladas en el Centro Vecinal. 

¿Recomendaciones para tener una 
huerta en casa?
Básicamente, una superficie que le dé por lo 
menos 6hs. de luz solar. Se pueden usar todo 
tipo de envases plásticos vacíos para hacer 
de macetas al igual que los cajones de  
verdura. Es muy importante el compostaje 
para evitar usar cualquier tipo de químicos 
en nuestras verduras y siempre obtendremos 
un mejor sabor y calidad de las verduras, y 
por ende, una alimentación equilibrada.

        + información: Facebook e 
Instagram: Centro Vecinal San Martín

En el Centro Vecinal San Martín enseñan 
los beneficios de tener una huerta orgánica
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        + información: Facebook e 
Instagram: fundacion_cintiaguadalupe

"Somos una organización que vela 
por el bienestar del animal", subrayó  
Gabriel Alejandro Reyes, una de las  
caras visibles de la Fundación  
Cintia Guadalupe de B° Villa Esquiú  
que trabaja "a pulmón" para ayudar a los 
perros abandonados y desprotegidos.

"Hace 15 años, Cintia - mi mujer -, regresó de 

España y al ver tanta diferencia entre las  
sociedades y observar tanto abandono de 
animales, decidió tomar parte y comenzó 
rescatando animales. Empezó por uno, pero 
se fue multiplicando con el paso de los años y 
así fue creciendo cada vez más este amor por 
el rescate y los animales", recordó Gabriel y 
remarcó: "Nuestro objetivo es concientizar a 
la sociedad, tratar de que haya empatía,  que 
estos animales no pasen desapercibidos en la 
calle, tal cual comenzó Cintia, no siendo  
indiferente. Después tratar de cambiar la 
mentalidad. Por eso creamos momentos 
donde los niños compartan charlas, para que 
ellos se concienticen e invertir en las futuras 
generaciones".
"Ayudamos a animales en grave estado, 
abandonados o que quieran ser adoptados. 
Primero ingresan a una revisión a la veterina-
ria, dependiendo las gravedades de los casos; 

luego, pasan por la peluquería y de ahí se van 
a un hogar de tránsito hasta la adopción.  
Obviamente con seguimiento. Todo estos  
servicios son pagos por parte de la organiza-
ción. Queremos llegar a tener en nuestra  
Fundación una guardería y peluquería  
canina", manifestaron Gabriel y Cintia, y 
aclararon: "Nuestra ideología no es acumula-
ción sino la educación, la preparación para 
que el perro vaya a los hogares lo mejor  
posible, lo más dócil posible y lo más  
compañero posible".
La gente se puede sumar a la causa como 
voluntario, aportando dinero o donando ali-
mentos, como familia adoptante o "Padrino". 
"A la gente que adopta le pedimos que  
tengan amor hacia el perro, que sea parte de 
la familia, que reciban un paseo diario, que 
duerman adentro de la casa y que tengan 
elementos necesarios para su diversión".-

"Luchamos contra la indiferencia 
que existe con los perros de la calle"
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"El Bicho" Juan Pablo Gutiérrez (28 
años) es Profesor de educación física, 
en Córdoba vivía en B° Parque Hori-
zonte y actualmente reside en Adelai-
de (Australia), donde trabaja en una 
Fábrica de Jugos. Además, juega de 
lateral derecho en el equipo de Ade-
laide City. Desde el continente oceáni-
co, nos cuenta su historia de vida. 

Por: Lic. Ernesto "Turco" Maluf

¿Cuándo y dónde comenzaste a jugar?
Empecé de muy chico en la Escuela de Fútbol 
de Boca en Córdoba, jugué hasta los 13, 14 
años. Después, me fuí a Las Palmas. Allí  
jugué 5ta. y 4ta. división, reserva y primera. 
Fue un club que me dio la oportunidad de 
conocer mucha gente, hacer muchos ami-
gos y de poder jugar en la primera de la Liga 

cordobesa, Torneo del Interior, Federal B y Copa 
Argentina. 

¿De qué técnicos y compañeros te acordas?

Tuve muchos técnicos en Las Palmas,  
Leandro Chiatti y Carlos Chiatti son los que 
me ayudaron mucho al principio. Luego  
Héctor Chazarreta y Darío Cavallo me  
permitieron jugar varios partidos con el  
primer equipo y disputar encuentros impor-
tantes con el club. Compañeros tengo  
presente muchos: Gastón Chiatti, Daniel 
González,  Martín Chiatti, Ignacio Talavera, 
Nicolás correa, Tiago Olave, Santiago  
Churchi, entre otros. 
 
¿Cómo surgió la posibilidad de jugar 
"afuera"? 
Mi primera experiencia fue en 2018 en Andorra 
(el equipo de Sant Julia que actualmente  
está en la primera división),  que es un país 
chiquito que está entre España y Francia, por 
uno de mis mejores amigos que estuvo tra-
bajando ahí que pudo contactarme con un 
club local. Estuve en Andorra unos 8 meses. 
Después llegué a  Australia, por otro amigo 
que está jugando acá. Cuando estuve en  
Europa tuve la posibilidad de conocer  
algunos países como España, Andorra,  

Bélgica y Países Bajos. 

¿Te costó la adaptación?
Sí, Australia fue el que más me costó, sobre 
todo por el idioma, es muy difícil no poder  
comunicarse. En el día a día son muy diferen-
tes a nosotros, llevan una vida muy tranquila 
y relajada, que eso me gustó y obvio no tuve 
problema en adaptarme. La comida es muy 
buena, es un país que tiene mucha migra-
ción de un montón de países y podes encon-
trar variedad de comida de lo que te imagi-
nas: italiana, griega, china, india, japonesa y  
demás. 

Un cordobés en el país de los canguros
¿Cómo es el fútbol en Australia? 
El fútbol está bastante atrasado, tiene  
mucho por crecer todavía. Es el deporte nú-
mero 3 o 4 en el país, entonces no tiene tanto 
público como el rugby por ejemplo.  

¿Cuáles fueron tus mayores logros?
En el primer club en Australia, Cumberland 
United, ascendimos de la 3ra división a la 
2da división. En mi segundo club, ganamos 
todas las competiciones de la segunda divi-
sión: campeones de la NPL (National Premier  
League) y campeones de la Copa de South 
Australia. Son las dos competiciones más 
grandes en lo que es segunda división. 

¿En qué equipo estás jugando?
Actualmente estoy en Adelaide City, es un 
equipo de la segunda división del estado de 
South Australia(la segunda división se divide 

Es cordobés, pasó por Las Palmas y 
ahora juega y trabaja en Australia
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por estados). El nivel del torneo es bastante 
bueno, lo compararía con un torneo Federal 
A, por ejemplo. Mi objetivo por ahora es  
seguir en este club, estoy muy cómodo y  

tenemos un buen equipo que nos permite 
competir y estar siempre peleándo los títulos. 

¿Cuántas veces entrenas y cómo son los 

sueldos? 
Entrenamos 4 veces a la semana con el club, 
generalmente el día antes del partido siem-
pre lo tenemos libre. Los sueldos varian, para 
uno que viene de afuera nos parece una lícita 
lo que pagan, pero la realidad es que la  
mayoría de los jugadores trabajan porque el 
fútbol es como un sueldo extra digamos. Pero 
también hay jugadores que solo juegan al 
fútbol y viven del sueldo del fútbol. Algunos 
clubes ofrecen departamento o casa. Acá en 
Adelaide (Australia) hay varios argentinos  
jugando, uruguayos y chilenos. Pero todos 
juegan en diferentes equipos. 

¿Qué es lo que más te gusta de Australia?
El día a día es muy tranquilo, se empieza muy 
temprano y se termina temprano también, 
que eso permite a mucha gente poder disfru-
tar del tiempo libre. Lo que más me gusta es 
la tranquilidad de la ciudad y la playa que me 
queda a una cuadra de mi casa.

¿Cómo ven a los argentinos allá? 
A los argentinos nos conocen más que todo 
por el fútbol y por la comida, después de eso 
no saben mucho de nuestra cultura, a veces 
me tiran que "Argentina está en Europa", así 
que imagínate como nos conocen (risas).

¿Qué es lo que más extrañas de Córdoba 
y cuáles son tus proyectos?
Lo que más extraño de Cordoba es mi familia 
y mis amigos, las juntadas, los asados y los 
mates. Afortunadamente, estoy muy  
contento con el estilo de vida que llevo acá en 
Australia. Poder vivir acá es uno de mis  
proyectos y por suerte, todo se va encami-
nando de a poco.-
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Cuando un emprendimiento está aso-
ciado a una pasión, es imposible que 
no le vaya bien. En el caso de Sabina 
Torres, su negocio refleja el amor por 
la cocina y las raíces. En menos de un 
año logró deleitar a todo el que prue-
ba sus alfajores con tonada cordobesa 
y ahora sueña con su propia cafetería.

Por: Casandra Quevedo

Desde B° San Martín se asoma un empren-
dimiento bien cordobés que tiene todo  
para crecer a pasos agigantados, gracias a 
su sabor y a su relación precio-calidad.
Sabina Torres, cuenta la historia detrás de 
“Alfajorazo” y confiesa qué es lo que hace 
única a la marca.

¿Cuándo empezó tu emprendimiento?
Lo empecé a pensar el año pasado, cuando 
quería emprender y dedicarme a hacer lo que 
me gusta, que es cocinar. Pensé en un  
producto que sea fácil decomer, de transpor-
tar y que a su vez a la gente le guste mucho. 
Que no fuera ni muy grande ni muy pequeño. 
Entonces decidí que fuera el alfajor. 

¿Por qué elegiste el nombre "Alfajorazo"?

Porque es una combinación de lo que vendo, 
asociado con mis raíces, mi Córdoba. Me  
considero una persona muy patriota y muy 
cordobesa (sobre todo). Amo mi provincia y 
todo lo que representa. ¡Obvio tenía que estar 
presente en el nombre!

¿De dónde viene tu pasión por hacer  
cosas dulces?
En realidad, tengo pasión por cocinar en  
general, no está abocado sólo a lo dulce.  
Desde muy chica cocino para mi familia y 
amigos, viendo recetas en Internet y proban-
do. Actualmente estudio en la Universidad  
Provincial de Córdoba, estoy en 2° año de la 
Tecnicatura Universitaria en Gastronomía de 
la Facultad de Turismo. Es una carrera super 
completa, en donde se estudia a la gastrono-
mía desde un punto turístico. Incluye idio-

mas, materias prácticas y teóricas, tanto de 
cocina como de bromatología. Me gusta  
mucho mi facultad, es muy completa, las  
cocinas son inmensas, y hasta tiene un  
restaurante para hacer demostraciones. Creo 
que mi mayor impulso a emprender fue estu-
diar ahí.

¿Qué tipos de alfajores ofrecés?
Vendo alfajores artesanales: Alfajor de  
maicena (un clásico), alfajor de nuez con  
chocolate (tiene masa de chocolate con  
trocitos de nuez, relleno de dulce de leche,  
bañado en chocolate y decorado con una 
nuez). También está la versión del alfajor de 
nuez sin el baño de chocolate. Y por último, el 
alfajor marplatense (tiene la masa de choco-
late, relleno de dulce de leche y está cubierto 
por chocolate).-

“Alfajorazo”, un emprendimiento 
dulce made in B° San Martín

         + información:  Instagram: @a.l.f.a.j.o.r.a.z.o
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SOLO CHICOS
Encontrá las 6 diferencias...

L
A
B
E
R
I
N
T
O
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El que busca... 
¡Encuentra!

1- Trompeta chiquita
2- Pandereta
3- Salvavidas

4- Cuadro 
5- Botines
6- Araña

7- Hueso
8- Ratita
9- Herradura

10- Pescado
11- Botella de leche
12- Sapito
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HORÓSCOPO

ARIES
Durante el curso del mes,  
contarán con apoyo planetario 

para actuar con libertad, tanto en la  
concreción de Objetivos, como en la con-
quista amorosa. Sin embargo, embates 
planetarios densos y desafiantes, los pon-
drán a prueba más de una vez Será ése el 
momento de evitar arrebatos para no  
generar conflictos y luchas de poder con 
los demás. La impaciencia e intolerancia 
que les son naturales les jugarán en contra.

Estarán ante un período prós-
pero, aunque algo conflictivo. 
Los problemas que surgirán 

 estarán asociados con la terquedad que los 
caracteriza. En el sentido negativo, provocará 
diversos conflictos familiares, mientras que, 
en su aspecto positivo despertará lo creativi-
dad y les permitirá destacarse en distintos 
ámbitos de la vida. Desarrollarán todo su 
magnetismo y seducción pero procuren evi-
tar excesos, ya que serán contraproducentes.

TAURO LEO

GÉMINIS
La presencia de planetas bené-
ficos en elemento fuego les 

permitirá sentirse seguros de sí mismos. 
Los Géminis son racionales e inteligentes y 
este apoyo favorecerá todo proyecto  
intelectual que deseen realizar. Debido a 
influjos astrales muy benéficos, la vida  
familiar se desarrollará serenamente. Así, 
podrán encarar proyectos en común con 
sus padres o parejas, lo que los ayudará a 
concretar objetivos y a obtener beneficios 
materiales.

Ya han nacido con una capaci-
dad protectora, contenedora y 
nutriente; y esto hace que sean 

buscados por todo aquél que necesito de 
un regazo cálido. Durante abril, dichos 
cualidades estarán en evidencia perma-
nentemente. Se solidarizarán con el dolor 
ajeno y ayudarán a otros. Deberán enfren-
tar situaciones difíciles. Será un período de 
gran despliegue emocional, en el que  
todas las experiencias serán enriquecedoras.

Se manifestarán con total liber-
tad, lo que los ayudará a sentir-
se plenos. Claro que, no debe-

rán sobrepasarse en el uso del poder 
porque podrían tener conflictos y peleas 
con otros. Si mantienen el carácter a raya, 
el magnetismo y el carisma que irradiarán 
harán que tengan muchos seguidores. 
Una advertencia importante: estén aten-
tos en caso de que deseen establecer una 
asociación laboral o comercial.

VIRGO
La naturaleza analítica que les 
pertenece como don les jugará 

a favor, ya que tes permitirá evaluar cada 
nueva situación meticulosamente. Claro 
que, esto no implica quedarse quietos, de-
bido a un exceso de reflexión: por el con-
trario, de lo que se trata es de utilizar esta 
influencia como recurso pera avanzar sin 
temor y superar mandatos caducos. Si lo 
logran, se sentirán liberados, a la vez que 
adquirirán mayor confianza en sí mismos.
Dediquen tiempo a estar solos y a meditar.

LIBRA
Su estado de ánimo tiende a 
mantenerse al límite de lo  

melancólico. Pero pone en acción una  
riqueza de ideas y soluciones en el plano 
profesional y práctico, tanto que podrá  
disolver cada nudo y asomarse hacia ade-
lante. Podrá seguir las intuiciones con  
confianza sin correr riesgos de errores. Es 
posible que surjan diversos enfrentamien-
tos con la familia. Traten de tomarse las 
cosas con calma, hablar con tranquilidad y 
no pelearse inútilmente.

ESCORPIO
Se sentirán liberados de los  
replanteos permanentes.  
Aumentará notablemente la 

percepción y más aún la confianza en sí 
mismos. La capacidad de seducción y  
conquista que poseen se verá también 
exacerbada. Sabrán dialogar con todos y 
concretarán metas esperadas hace  
tiempo. Será éste un período para disfrutar 
y relajarse. Tendrán en sus manos la posibi-
lidad de poner límites adecuados y necesa-
rios. En el trabajo, el reconocimiento  
surgirá en el momento menos pensado. 

SAGITARIO
 Habrá una búsqueda incesan-
te y potente de nuevos desa-

fíos de vida más acordes con la realidad. 
Será un período ideal para que, impulsa-
dos por el optimismo y la confianza en sí 
mismos que les son propias, avancen hacia 
lo que deseen, con energía.  De ahí que, el 
período traerá mucho crecimiento e  
importante entendimiento con los demás.   
Surgirán en forma repentina e inesperada 
nuevas amistades en sus vidas y comparti-
rán experiencias novedosas.

CAPRICORNIO
No estarán ante un período fácil 
para el entendimiento. A pesar 

de la paciencia que tienen como don y de la 
marcada responsabilidad, densos influjos 
planetarios los molestarán generándoles 
trabas y desencuentros. Por supuesto, que 
esto no significa que dejen de lado sus am-
biciones personales y proyectos en general, 
pero deberán armarse de más paciencia 
que la habitual para no sufrir decepciones. 
Esto, unido a otras energías fastidiosas, hará 
que pierdan la calma más de una vez.

ACUARIO
Deberán escuchar a su voz inte-
rior y cuidarse de toda acción 

que realicen con otros, especialmente,  
societaria o financiera, porque correrán el 
riesgo de cometer errores. En el área  
asociada con el hogar y la vida familiar,  
estarán totalmente protegidos. Los seres 
más cercanos actuarán como bálsamo 
contenedor cuando, por alguna razón, no 
se encuentren bien anímicamente. A pesar 
de no ser por naturaleza hogareños,  
apoyarse en sus mayores les hará bien  
interiormente.

PISCIS
La percepción y la creatividad 
crecerán notablemente y serán 

capaces de anticiparse a los hechos para 
asombro de los demás. Se favorecerá la  
comunicación con el entorno. Se destaca-
rán en toda actividad creativa y humanita-
ria, y estarán allí donde los necesiten. Lo 
vida social cobrará una importancia  
especial este mes. Conocerán a gente  
nueva que tendrá con el tiempo mucho 
peso en sus vidas y en la apertura de cami-
nos futuros.

CÁNCER
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        + información:  Pasaje La Cuesta 648 
- B° San Martín -  Cel. 3512205880

Se trata de un dolor a nivel del  
cuello y suele irradiarse hacia los  
brazos, dónde el paciente refiere  
hormigueo, mareos y/o nausesas. 
Afecta al 80% de la población,siendo 
más frecuente en mujeres.

Por: Eliana Bachetti
(Lic. en Kinesiología y Fisioterapia - MP: 6792)

En la Cervicalgia, el dolor se relaciona con 
malas posturas, sedentarismo, sobre carga 
muscular,stress, o por alguna lesión nervio-
sa (hernia discal). Sus síntomas son el dolor 
en el cuello, dolor de cabeza, dificultad en 
el movimiento, mareos y rigidez.
El principal factor de riesgo es mirar TV y/o 
celular en la cama, tener almohadas altas, 
malas posturas prolongadas en el tiempo co-

mo estar mucho tiempo en la computadora.

¿De qué manera se la puede tratar?
Las sesiones que se realizan es depende el 
tiempo que lleva el.paciente con el dolor, 
es decir, mientras más rápido asista al  
kinesiólogo a tratarse, más rápido va a  
curarse. Aproximadamente se necesitan de 
10 a 20 sesiones.
Algunas de las técnicas a utilizar: Terapia 
manual (masoterapia, movilizaciones y 
elongaciones); Ejercicios terapéuticos;  
Punción seca; Liberación miofascial;  
Reeducación postural; Taiping; Cuping y/o 
ventosas. Se puede utilizar aparatologia 
cómo magnetoterapia, ultrasonido, elec-
troanalgesia, entre otros que también ayu-
da a disminuir el dolor, relajar las partes 
blandas y liberar el movimiento.

Lo más importante es realizar elongacio-
nes musculares eso ayuda a estirar los mús-
culos y al liberar el movimiento. También 
ejercicios con pesas de miembros superior 

para fortalecer esos ejercicios se llevan a 
cabo luego que dolor empieza a disminuir 
antes no.
El dolor cervical está directamente relacio-
nado a cuando estamos estresados o preo-
cupados. El estrés, la rigidez, la falta de 
confianza acaban cargando las vértebras y 
se expresan en forma de dolor. Podemos 
aliviarlo realizando estiramientos, diversos 
ejericios (rotación cervical, estiramiento la-
teral del cuello, flexión anterior de cuello, 
etc.) y mejorando nuestra postura.

Consejos y tips
El trabajo con la computadora en un escrito-
rio: colocarla a la altura de los ojos, con la silla 
cerca del escritorio de modo que no nos  
tengamos que inclinar hacia delante, evitar 
mesas bajas para no encorvarse, colocar los 
pies planos correctamente en el suelo, codos 
y rodillas flexionadas a 90º, muñecas y ante-
brazos tienen que estar alineados con el  
teclado. Al usar el celular ponerlo a la altura 
de los ojos y espalda erguida. Gimnasia  
postural: trabajar nuestra postura, reforzar 
nuestra musculatura y ganar movilidad y  
flexibilidad en nuestro cuerpo.-

"La cervicalgia se relaciona con malas 
posturas, sedentarismo y stress"
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         + información: Cel. 3516281250 - 
Francisco Blazquez 4139 - B° Marqués

En TERSA Cosmiatría de B° Marqués 
de Sobremonte ofrecemos limpie-
zas profundas con extracciones de  
comedones, pápulas, pústulas, etc. 
Además, brindamos tratamientos 
para el fotoenvejecimiento (flacidez 
facial, líneas de expresión y arrugas) y 
máculas (manchas hipo e hiperpigme-
nadas).

Por: Marcela A. Giralda
(Cosmiatra - MP 12637)

¿Sabías que la piel es un órgano? Es el más 
grande órgano del cuerpo humano. Su  
peso representa el 30% total en adultos, 
ocupa aproximadamente 2 metros y llega 
a pesar hasta 5 kg. Se trata de un órgano 
de vital importancia, estructura compleja y 
múltiples funciones entre ellas como, por 
ejemplo: Barrera: evitando la pérdida de 
agua; Termorregulación: conserva el calor 
y enfría, manteniendo así la temperatura 
normal; Nos protege de los rayos UVB/

UVA, impidiendo que éstos dañen el ADN 
nuclear; Interviene en la síntesis de vitami-
na D; Nos aporta inmunidad a través de las 
células de Langerhand; Posee una función 
reparadora de heridas, úlceras, daño solar, 
etc.; Es un órgano de expresión; revela los 

hidratación y no menos importante factor 
de protección solar (FPS). 

¿Cómo tener una piel sana?
Para poder lucir una piel hermosa, tiene 
que estar sana; y por eso en nuestro consul-
torio de TERSA Cosmiatría encontrarás no 
solo diversos tratamientos para poder  
aplicar en patologías como acné y rosácea  
(mediante limpiezas profundas con  
extracciones de comedones, pápulas,  
pústulas, etc.), fotoenvejecimiento (flacidez 
facial, líneas de expresión y arrugas), mácu-
las (manchas hipo e hiperpigmenadas).  
Sino también asesoramiento profesional 
para mantener la salud de tu piel, con  
productos cosmecéuticos de laboratorios. 
Además ofrecemos servicios de Cosmeto-
logía y Cosmiatría, Peeling, Apartología y 
Máscaras importadas, etc.
Y recordá que: “Una piel sana… es una piel 
hermosa”.-

¿De qué manera se puede cuidar  
la piel y tratar los acnés y rosáceas?

estados de ánimos diversos como la ver-
güenza (rubor), ira (enrojecimiento), temor 
(palidez), ansiedad (sudor), etc.
Por eso, es tan importante cuidarla como a 
cualquier otro órgano de nuestro cuerpo, 
con una alimentación saludable, mucha 
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Dificultades de la vida en pareja
Hijos, amor, límites.
Apto carnet de conducir p mayores de 70 años

Jose de Goyechea 3229 l2 esq. M. Quintana - 156003636

para ayudarte a pensar...
Una escucha atenta 

Particulares y obras sociales

         + información:  Cordoba Medical 
Center: Rodríguez del Busto 3219 - 
Turnos al Tel. 4825940 - Cel. 3516537312

Esta última tecnología se trata de 
una inyección de vapor de agua que  
disminuye el tamaño de la prósta-
ta, con recuperación inmediata y sin  
proceso de internación.

Por: Dr. Adrian Bosaz
(Médico especialista en Urología - MP: 26096 - ME:11427)

El control preventivo ante algún síntoma 
es la forma de prevenir enfermedades  
graves, y en esta especialidad no es la  
excepción. El principal control es el que 
deben realizar los hombres desde los 45 – 
50 años, por el riesgo de enfermedades de 
la próstata.

Hiperplasia prostática benigna
La hiperplasia prostática benigna, tam-
bién llamada «agrandamiento de la glán-
dula prostática», es una afección frecuente 
a medida que los hombres envejecen. El 
agrandamiento de la glándula prostática 
puede provocar síntomas urinarios moles-
tos, como el bloqueo del flujo de orina de 

la vejiga. También puede provocar proble-
mas de vejiga, vías urinarias o riñón.Exis-
ten varios tratamientos eficaces para el 
agrandamiento de la glándula prostática, 
entre ellos, medicamentos, terapias míni-
mamente invasivas y cirugía. Para elegir la 
mejor opción, tú y tu médico considerarán 
los síntomas, el tamaño de la próstata, 
otros trastornos de salud que puedas  
tener y tus preferencias. ¿Síntomas? En las 
personas con agrandamiento de próstata, 
la gravedad de los síntomas varía, pero 
tienden a empeorar gradualmente con el 
tiempo. Algunos signos y síntomas  
frecuentes de la hiperplasia prostática  
benigna son los siguientes: Necesidad de 
orinar frecuentemente o con urgencia;  
Aumento de la frecuencia de la orina por la 
noche (nicturia); Dificultad para comenzar 
a orinar; Flujo de orina débil o que se  
detiene y vuelve a comenzar; Goteo  
después de orinar; Imposibilidad de vaciar 
la vejiga por completo. 
El tamaño de la próstata no determina  
necesariamente la gravedad de los sínto-

mas. Algunos hombres con agrandamien-
to leve de la próstata pueden tener sínto-
mas importantes, en tanto que otros 
hombres con mayor agrandamiento de la 
próstata pueden tener solo síntomas  
leves. En algunos casos, los síntomas se 

estabilizan con el tiempo e incluso pueden 
mejorar. La mejor opción de tratamiento 
depende de varios factores. La terapia  
mínimamente invasiva o quirúrgica puede 
recomendarse si: Tenes síntomas de  
moderados a graves: Los medicamentos 
no han aliviado los síntomas; Tienes una 
obstrucción de las vías urinarias, cálculos 
en la vejiga, sangre en la orina o problemas 
renales; Prefieres un tratamiento  
definitivo.

Última tecnología para su tratamiento
El sistema Rezum es la última tecnología 
en tratamiento mínimamente invasivo de 
próstata, sin necesidad del paciente de  
tener que internarse, consistiendo en la  
inyección de vapor de agua dentro de la 
próstata, siendo un procedimiento de  
escasos minutos realizado con una seda-
ción en el quirófano. 

Cirugía de próstata minimamente 
invasiva con sistema Rezum
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La iniciativa es impulsada por la  
Biblioteca Popular Nelly Llorens y el 
Club Social y Deportivo Los Bouleva-
res. El espacio está abierto a toda la 
comunidad, no se necesita experien-
cia y está a cargo del Profesor Ariel 
Martínez Morán. Si te gusta actuar, 
cantar o bailar… ¡Sumate!

Por: Tobías Ochoa

El ciclo comenzó con una charla informati-
va el pasado 30 de marzo a través de una 
gran mateada y la presencia de muchos 
vecinos de todas las edades, no solo del 
barrio sino también de sectores aldeña-
dos. "El teatro es la verdad que nosotros 
construimos y esa verdad ilumina y condu-
ce la realidad cotidiana", señaló, el profe-
sor Ariel Martínez Morán.

De esta manera, adolescentes, jóvenes y 
adultos de la zona norte de la ciudad  
podrán disfrutar del arte teatral y la puesta 

en escena. Gracias a la iniciativa del profe-
sor Ariel Martínez Morán, en conjunto a la 
Biblioteca Popular Nelly Llorens y el Club 

Social y Deportivo Los Boulevare. se  
comenzará a dictar el taller de teatro  
comunitario los días jueves de 18 a 20hs. 
en el club ubicado en Bv. Los Alemanes 
3985. Su costo es de $2000 por mes.

Una propuesta cultural y comunitaria
Para dar a conocer la actividad, y con el  
objetivo de sumar la mayor convocatoria 
posible, se realizó una mateada.
"Queremos conformar un elenco barrial 
compuesto por vecinas y vecinos el barrio y 
zonas aledañas, que les guste actuar, cantar, 
bailar, jugar y divertirse. Vamos a tener  
actividades propias del teatro como  
incorporar técnicas de actuación, juegos  

En B° Los Boulevares se puso en 
marcha el Taller de Teatro Comunitario
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         + información: 
Cel. 3515941077 (Profesor Ariel)

escénicos, improvisaciones y nos vamos a  
capacitar en otras artes que nos ayuden a la 
obra como música que es muy importante, 
danza, mimo, comedia del arte,  etc.”, infor-
mó el Profe Ariel.
"Lo bueno es que a la primer reunión vinieron 
vecinos de otros barrios así que se está  
formando un hermoso grupo, muy diverso.  
Empezamos con 15 personas y esperemos 
que se sumen más próximamente.  Empeza-
remos a trabajar con técnicas de actuación e 
improvisación. La convocatoria sigue abierta 
para quienes quieran sumarse y no hay límite 
de edad", remarcó.

Sobre el origen de la propuesta, la activi-
dad comenzó a gestarse en la cabeza de 
Ariel durante el año 2014, momento en el 
que tuvo lugar un Encuentro Nacional de 
Teatro realizado en Córdoba. Dicho  
encuentro le “voló la peluca” (cómo él  
mismo dice) al propio Ariel, motivandolo a 
llevar la propuesta de realizar teatro de  
esta forma a su barrio. Cabe destacar que el 
actual profesor del taller realizó diversas 
capacitaciones, entre ellas la realizada por 
la Municipalidad de Córdoba, dictada por 
María José Schüle y otros integrantes de los 
“Orilleros de la Cañada”.

"El Teatro es un arte que  humaniza"
Para formar parte el elenco teatral "Los 
Boulevares" no es necesario contar con  

experiencia previa, ni hacer un casting, la 
convocatoria es para toda persona que 
tenga ganas de hacer teatro comunitario. 
La metodología del taller busca generar 
una puesta escénica donde sus integrantes 
puedan hablar de sus propias vivencias, 
generar conocimientos y también poder 
montar un drama teatral. 
“El teatro me genera pasión, entusiasmo,  
rebelión, diversión y fiesta, porque el teatro es 
una de las artes que mueven el mundo y lo 
humaniza. Es como una ventana hacia una 
realidad alternativa que nosotros mismos  
somos capaces de crear, vivenciar, experi-
mentar para poder comprender el mundo 
que nos rodea. El teatro es la verdad que  
nosotros construimos y esa verdad ilumina y 
conduce la realidad cotidiana”, finalizó Ariel.
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         + información: Bv. Los Granaderos 
1632 - B° Los Paraísos - Cel. 3515576028 - 
3513486779 - 3515377087

Los encuentros gratuitos, llevados a 
cabo en la parroquia Nuestra Seño-
ra de Luján y San Fermín de B° Los 
Paraísos están destinados a parejas 
convivientes y matrimonios, para que  
puedan comunicarse, escucharse y  
tener tiempo para el “nosotros”. Ceci-
lia Livadiotis nos brinda más detalles.

Por: Casandra Quevedo

Con el aumento de los aparatos tecnológi-
cos y la rutina que consume, muchas pare-
jas se ven cada día más alejadas. Esto es lo 
que notó el matrimonio que probó la  
experiencia de “Encuentro Para Dos” en el 
año 2014 y decidió replicarla en la parro-
quia de B° Los Paraísos. Después de 6 años 
siguen apostando a este espacio, para 
ayudar a parejas que convivan y matrimo-
nios a encontrarse por medio de la pala-
bra. No es un espacio para noviazgos, ni  
es válido como cursillo prematrimonial.

¿Qué es "Encuentro Para Dos?
Es un espacio mensual de dos horas de  
trabajo para matrimonios y parejas convi-
vientes, es un momento para hacer un "stop" 
y mirarse... para encontrarse mediante la  
palabra, la escucha activa y el deseo de un 

tiempo para el "Nosotros". No es catequesis. 
No es un espacio de oración. No es un lugar 
donde encontrar pareja, ya que se asiste en  
pareja.

¿Quiénes lo coordinan y en qué consiste?
El encuentro es coordinado por un equipo de 
matrimonios de la pastoral familiar de la  
Parroquia Nuestra Señora de Luján y San 
Fermín. Se inicia con un disparador, una de 
las parejas del equipo hace una breve y ágil 
lectura sobre el tema elegido (con testimo-
nios propios). Luego, cada pareja elige un  

lugar donde acomodarse, con un cafecito y 
un par de preguntas en mano, y se dedica 
durante una hora, a hablar sobre el tema 
propuesto, o lo que deseen hablar. Cada  
pareja sabe lo que necesita dialogar y allí  
está la riqueza del “Encuentro”. Posterior-
mente, nos reunimos en grupo nuevamente 
y los que quieran comparten algo de lo que 
estuvieron hablando. Son 7 encuentros pre-
vistos para los segundos viernes de los meses 
de abril, mayo, junio, agosto, septiembre, 
octubre y noviembre. Siempre de 21 a 23hs. 
(puntual). Se debe concurrir sin niños.

¿Cómo surgió este espacio?
Encuentro para dos fue una experiencia que 
vivimos con mi esposo en una parroquia de 
La Calera alrededor del año 2014 (invitados 
por unos amigos). Nos gustó tanto que  
dijimos "esto tenemos que llevarlo a nuestra 
parroquia". Se lo propusimos al párroco y al 
equipo de Pastoral Familiar y nos dieron un 
sí inmediato. Comenzamos a prepararnos e 
iniciamos la actividad en la parroquia San 
Fermín en el año 2016 (hasta la llegada de la 
pandemia). En ese periodo éramos una sola 
pareja a cargo del encuentro ¡hoy venimos 
recargados!. Somos 4 parejas formándonos 
para reiniciar el próximo 14 de abril la  
temporada de “Encuentro para Dos 2023”.

¿Cuáles son las temáticas que se tratan?
Son muy variadas y están relacionadas con 
la cotidianeidad de la vida. Algunos temas 
son: Aprendiendo a escucharnos, De dónde 
provengo (sobre nuestra familia de origen), 
Perdonarse a sí mismo, ¿Cuál es nuestro  
proyecto de pareja?, Recuperar y cuidar 
nuestra intimidad (nuestra sexualidad), La 
rutina enemiga de las parejas, Manejo del 
dinero en la pareja, Proteger al otro y liberar-
lo, Gestión de las emociones, ¿Qué significan 
los celos?. Los temas son diferentes de un  
encuentro al otro. 

¿Por qué es importante el diálogo para 
la pareja?
“Encuentro Para Dos” es como un gimnasio 
para entrenar el diálogo en pareja, donde no 
te podes escapar de la mirada del otro. Pero 
también es un regalo que se hacen mutua-
mente, se regalan dos horas al mes para  
escucharse.- 

“Encuentro Para Dos”: un gimnasio
para entrenar el diálogo en pareja
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         + información: Santuario Spa 
Holístico - Hugo Wast 4584 - Cel. 3516502339 - 
Instagram y Facebook: @santuariospaholistico

Este método busca la espiritualidad 
existente en el ser interior, la esencia 
en la vida misma en conexión con las 
enseñanzas místicas ancestrales. No 
reemplaza a otro tipo de terapias o 
tratamientos, sino más bien que los 
complementa.

Por: Radha Kripa (Erica)
(Terapeuta - Santuario Spa Holístico)

La Neurodecodificación holística es un  
método de abordaje, para conflictos perso-
nales e interpersonales que utiliza dinámi-
cas sistémicas, neurociencias y decodifica-
ción desde una perspectiva que apunta al  
descubrimiento personal y la elevación de 
la consciencia.
Básicamente, busca la espiritualidad exis-
tente en el ser interior, la esencia en la vida 

misma en conexión con las enseñanzas 
místicas ancestrales.
En el ámbito de la salud es una propuesta 
alternativa que intenta encontrar el origen 
metafísico de las enfermedades, o su signi-
ficado emocional, para buscar a partir de 
allí la forma de sanar. No reemplaza a otro 
tipo de terapias o tratamientos, sino más 
bien que los complementa.
A nivel laboral es una invitación a reflexio-

nar e intervenir en el área laboral de cada 
uno de nosotros. Tomando conciencia  
sobre aquellos patrones que repetimos 
una y otra vez, que nos llevan a tener los 
mismos resultados en nuestro mundo  
laboral.
En el área de la alimentación Implica co-
mer usando todos los sentidos, recono-
ciendo las sensaciones, pensamientos y 
emociones que surgen relacionadas con la 
comida. Mejorando la relación que tene-
mos con ella y con nosotros mismos

¿Qué se necesita para su aplicación?
Sintonizar con la causa, reconociendo el 
síntoma, para armonizar y comprender 
que se esconde detrás de cada situación.
La terapia transpersonal nos asegura que 
por medio de nuevas creencias y una fe  
sana podremos curar las condiciones  
enfermas de nuestra existencia, vencer la 
desesperanza y disipar el malestar que se 
genera por la ausencia o desconexión con 
la verdad. Llevando al individuo a experi-
mentar satisfacción y balance interno,  

potencializando su capacidad de discernir.
La Neurodecodificación holística- terapia 
transpersonal es un método que detecta 
la causa de los malestares e insatisfaccio-
nes de la persona para brindarle herra-
mientas que le permitan alcanzar bienes-
tar físico, psicológico, social y espiritual a 
través del poder sanador del despertar de 
la consciencia.
Mediante el análisis de su árbol, sus accio-
nes, relaciones, hábitos e intenciones,  
logrando identificar la posición activa que 
cada uno tiene respecto a su sanación.
Es una extensión terapéutica que nace con 
la influencia de la Neurodecodificación  
laboral y empresarial. Línea y metodología 
terapéutica diseñada por la licenciada  
Nilda Avellaneda de Red Inse.
Esta propuesta está dirigida a cualquier 
persona, ya que como seres humanos es-
tamos constantemente en un proceso de 
aprendizaje tratando de aplicar conoci-
miento a nuestra vida. 
Cuando se prueba un gusto superior y una 
verdadera satisfacción llena los vacíos  
existenciales, se comienza a recuperar el 
bienestar deseado.-

Terapia transpersonal: ¿Qué es la 
Neurodecodificación Holística?
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Ariel Rubio (44 años) vive en B° Jardin 
Claret, es Docente Universitario, Eco-
nomista y fanático de Instituto. Desde 
fines del 2021 comenzó a competir 
en Aguas abiertas y en esta entrevis-
ta nos cuenta su experiencia y sus  
desafíos.

Por: Lic. Ernesto "Turco" Maluf

¿Cómo y cuándo surgió tu pasión por 
nadar en Aguas abiertas? 
Comencé a nadar formalmente en pileta en 
el año 2021, buscando un deporte de bajo 
impacto. La natación ofrece la posibilidad de 
ejercitar todos los músculos sin presionar 
tanto las articulaciones. Nunca lo hice a nivel 
competitivo pero me puse como meta parti-
cipar en una carrera de aguas abiertas como 
motivación para entrenar.  Así en Noviembre 
de 2021 pude nadar en mi primera carrera en 
el Dique Los Molinos. 

¿Qué es lo que más te gusta y atrapa de 

este deporte? 
La natación nos permite superarnos día a 
día, se pueden personalizar planes de entre-
namiento para ir progresando de acuerdo a 
las posibilidades físicas de cada uno. La clave 
es conocer nuestras limitaciones, en especial 
si se practica en edades avanzadas, y tener 

en claro que la competencia es con uno  
mismo.  Además exige concentración, focali-

zarte con cada movimiento y coordinar  
movimientos de piernas, brazos y  
respiración. 

¿A dónde entrenas? 
Entreno en la pileta climatizada cubierta de 
Instituto en Alta Córdoba, dos o tres veces 
por semana. En las prácticas se combinan 
todos los estilos, con entrenamientos que  
algunos días hacen énfasis en pataleo, en 
brazadas, en respiración o en mejoras de 
técnica. 

¿En qué torneos participaste hasta acá? 
Participé del circuito de Natura Sport en la 
temporada 2022-23, que consistió en cinco 
carreras en la provincia de Córdoba, en el  
Dique Los Molinos (costa de Potrero de  
Garay y costa de Villa de Ciudad de las  
Américas), Miramar, Laguna Azul (¡de  
noche!) y el Dique Piedras Moras. Se puede 
participar en distancias de 500, 1000, 2000, 
3000 o 5000 metros. En esta temporada  
participé en la distancia de 1000 metros … y 
en la próxima, ¡Vamos por los 2000!. 

"Nadar en aguas abiertas es una 
competencia con uno mismo"
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Como buen "Economista", ¿Cuál fue tu 
balance?
Al ser carreras al aire libre cada fecha es única    
con  complicaciones y variantes. La primera 
fecha en Los Molinos en Potrero de Garay fue 
la más difícil por las bajas temperaturas, la 
intensidad del viento y el oleaje. Miramar con 
su peculiaridad en el alto contenido de sales, 

lo que torna agua más densa. La carrera en la 
Laguna Azul fue nocturna, largamos cerca de 
la media noche, nadamos con una linterna 
anexada al gorro. ¡Toda una experiencia!

Adrenalina en estado puro
¿Cómo son esas carreras?
Las carreras largan por distancia todos los 

competidores juntos, luego en el computo se 
separa por rama femenina y masculina y por 
categoría que esta definida por el año de  
nacimiento. No hay limite de edad para  
participar. En las carreras se colocan boyas en 
el dique que delimitan el circuito.  
Las largadas son el momento de más adrena-
lina, salen todos juntos o corriendo o desde 
dentro del agua, es un momento de mucho 
desorden donde tienes que encontrar tu  
lugar en la carrera. Luego el gran desafío es la 
orientación, cada algunas brazadas hay que 
ir mirando las boyas para no desviarse. El  
cruce de las boyas es otro momento de  
tensión donde se agrupan todos los competi-
dores. 

¿Existe un plan de carrera? 
Uno parte con un plan de carrera, que debe 
ser muy flexible, las olas pueden cambiar de 
dirección, pueden surgir complicaciones al 
cruzar una boya, se puede hacer un esfuerzo 
desmedido en la largada, se puede perder la 
orientación, en fin, hay muchos impondera-
bles que hay que ajustar sobre la marcha,  

pero que se van puliendo con la experiencia. 
¿Cuáles son tus proyectos y desafíos?
Para la temporada 2023-24 el plan es nadar 
el circuito con los 2000 metros, e incorporar 
otras carreras tradicionales de la provincia 
como el cruce del lago en Villa Rumipal, y el 
nado de las altas cumbres en el Dique La  
Viña. 

Por último, ¿Qué sentís cada vez que  
nadas en aguas abiertas?
Las carreras son la culminación de un año de 
entrenamiento, y una motivación para hacer 
el esfuerzo semana a semana. En aguas 
abiertas hay un componente de incertidum-
bre asociado a cada carrera que te obliga a 
replanificar permanentemente durante la 
competición … ¡Como en la vida misma!  

Fotos: "Maraton Acuatica Natura Sport"
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Bombas e
Inyectores

Tel: 4716976
Cornelio Saavedra 351 - San Martín - diesel351@yahoo.com.ar

Control y 
limpieza de
inyectores 
common rail

Diego Sivori, junto a sus pupilos par-
ticiparon de una importante gira por 
Chile, donde enfrentaron a grandes 
peleadores del país trasandino.”Todos 
tuvieron muy buen rendimiento, nos 
dejó una experiencia única y la vamos 
a volver a repetir", destacó el entrenador.

Desde hace tiempo, el Gimnasio “El Aguan-
te” de B° Los Paraísos (Las Junturas 2669) 
forma destacados profesionales en boxeo 
y artes marciales bajo las órdenes del  
profesor Diego Sivori. En esta oportunidad, 
Sivori junto a una delegación formada por 
7 alumnos viajaron hasta Chile para com-
petir contra peleadores experimentados 
del mencionado país. El evento tuvo lugar 
en las instalaciones del Club México,  
Santiago de Chile, durante el día 19 de  
marzo. Allí, Sivori presentó una delegación 
integrada por: Milagros Oller (51kg), Martín 
Arce (60Kg), Maximiliano Lucero (60Kg), Joa-
quín Tisera (64Kg), Javier Pozo (69Kg), Braian 
Torres (75Kg) y Emanuel  Pressacco (75Kg).
“Llevamos un equipo de chicos que tenían 
entre 10 y 15 peleas, a pelear contra peleado-
res chilenos que tienen 120 peleas de  
experiencia. El rendimiento fue bárbaro y la 
experiencia terrible para los pibes”, analizó.

Cabe destacar que únicamente Emanuel 
Pressacco, Maximiliano Lucero y Milagros 
Oller no son alumnos del Gimnasio “El 

Aguante”, siendo procedentes de la ciudad 
de Río Cuarto.
Es importante resaltar que el único “experi-

mentado” que peleó por parte del Gimna-
sio “El Aguante” es el campeón Provincial 
Joaquín Tissera, los demás peleadores  
ostentan entre 10 y peleas de experiencia.

Próximos combates
Gracias al buen rendimiento mostrado por 
sus peleadores, Diego Sivori planea hacer 
presente a su Gimnasio nuevamente en 
competiciones internacionales. El próximo 
1° de mayo ante los seleccionados de Chile, 
Perú y Uruguay, todavía con ubicación a 
confirmar. 
“La cuestión es que en esta ocasión llevamos 
un equipo de chicos de 15 peleas promedio y 
salió bárbaro, fue una gran experiencia para 
ellos que vamos a volver a repetir para que 
vayan teniendo más rodaje”, finalizó.

Boxeo: Del Gimnasio "El Aguante" 
de B° Los Paraísos al mundo

         + información: Facebook e Insta-
gram: Diego Sivori - Cel.  3513940226 
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CELESTE BENECCHI (Periodista y Conductora)

"Siempre me muestro como
soy porque nací sin filtro"
"Tengo ganas de conducir un noticie-
ro televisivo, eso me está movilizan-
do  mucho", reveló la Licenciada en  
Comunicación Social de 46 años,  
movilera de CADENA 3, mamá de Azul 
y vecina de B° Nuevo Poeta. Una perio-
dista 100% auténtica y carismática.

¿Cómo te definís en pocas palabras?
Me cuesta definirme a mí misma, quienes me 
conocen dicen que soy de buena madera y 
con principios bien sólidos. Muy trabajado-
ra. Alegre y divertida. Hiper activa y amante 
de lo que es justo.

¿Cómo nació tu amor por el periodismo?
Desde muy pequeña nació esta pasión. De 
chica jugaba frente a un espejo gigante que 
tenía en el living  de mi casa, a ser  
conductora televisiva. Mi micrófono era un 
cepillo de Brushing de mi mamá. En estos 
programas mágicos que me "auto producía", 
tenía concursos, sorteos, shows musicales y 
entrevistados imaginarios .

¿Qué significó TELEMANIAS en tu vida?
Fue una gran etapa en mi vida. Hice la  
conducción durante 15 años ininterrumpi-

dos. Ese estudio se transformó en mi hogar 
durante muchísimo tiempo. Disfruté cada 
instante de hacer TELEMANIAS y los recuer-
dos me invaden constantemente porque fue 
inolvidable para mí, como también lo fue 
para los televidentes que me lo transmiten a 
diario en las calles.

¿Qué sentís al trabajar en CADENA 3?
Trabajar en CADENA 3 me llena de orgullo 
porque es la radio más federal del país. Llevo 
casi 13 años en la Cadena y disfruto de mi 
trabajo día a día . La radio es magia pura y 
poder lograr solamente con la palabra  
recrear las situaciones en la mente de los 
oyentes, y transmitir de tal manera para que 
simplemente al escuchar ellos  vean, sientan  
e imaginen es mi desafío día a día. De eso se 
trata la magia de la radio...  de que él oyente 

viaje a donde estoy, de trasladarlo a ese lugar. 

Tenes más de 35 mil seguidores en  
instagram... ¿Por qué crees que la  
gente te sigue y te quiere tanto?
La verdad es que no lo sé , no me lo pregunté 
nunca ni lo pensé. Quizás porque soy autén-
tica y no me escondo detrás de una máscara, 
ni un escudo. Muestro lo que soy , lo qué hay 
(risas) y no tengo filtro... ¡Nací sin filtro!

¿Un lugar en el mundo de todos los que 
recorriste y recorres con la radio?
Tailandia: me enamoré de este lugar. Es el 
"país de las sonrisas" , así lo llaman. Me  
enamoré de su gente, del tailandés por su 
simpleza, sencillez, humildad y por sobre  
todo, por su sabiduría. Volví diferente  
después de recorrer intensamente Tailandia.  

Me enseñaron de qué se trata la vida y cómo 
hay que vivirla para ser feliz todos los días. 
Por eso, sueño a lo grande todos los días.-


